
 

 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2021  1 

DO COLÉGIO DIRIGENTE DO CAMPUS CAMPO LARGO 2 

Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, às 10 horas e 37 3 

minutos, via webconferência em razão da determinação de trabalho remoto para os 4 

servidores públicos, reuniram-se, sob a presidência do Diretor-Geral, Professor João 5 

Cláudio Madureira, os seguintes membros do Colégio Dirigente do Campus Campo 6 

Largo (CODIC): Luciane Schulz Fonseca (Diretora de Ensino Pesquisa e Extensão); 7 

Lúcio Schulz Júnior (Diretor de Planejamento e Administração); Raquel Zanetti Sioma 8 

(Representante dos TAE’s); André Augusto Camilo (Representante dos TAE’s); 9 

Alexandre Hideo Sassaki (Representante dos Coordenadores de Cursos); Antônio 10 

Brandão Campos do Mar (Representante dos Coordenadores de Cursos); Adriano David 11 

dos Anjos (Representante dos Coordenadores de Cursos); Eliane Siqueira Razzoto 12 

(Representante dos Docentes); Rodrigo de Souza (Representante dos Docentes); 13 

Osmar Cardoso Lopes (Representante dos Pais de Alunos); Davi Edson Anduz Maia 14 

(Representante dos Alunos); Rosimari do Rocio Cunico (Representante da Sociedade 15 

Civil – Entidade dos Trabalhadores); e Estanislau Velasco Junior (Técnico em Assuntos 16 

Educacionais) que secretariou a presente reunião. I – Expediente: Ausências sem 17 

justificativas: Emanuelly Dybax (Representante dos Alunos) e Eloir Leal 18 

(Representante da Sociedade Civil – Entidade Patronal). II - Informes da Presidência: 19 

O Presidente iniciou os trabalhos destacando que nessa primeira reunião ordinária não 20 

haveria pauta deliberativa e, na sequência, passou a informar: a) Uso do 21 

Estacionamento do IFPR Campo Largo para Vacinação Drive-thru – COVID-19: Foi 22 

autorizado o uso do estacionamento como ponto estratégico para a vacinação no 23 

sistema drive-thru contra a COVID-19. O Professor Madureira externou aos presentes a 24 

alegria em colaborar e apoiar essa ação, pois a vacina é a única alternativa que poderá, 25 

de fato, reverter e conter o quadro de pandemia. Lamentou que o processo de 26 

vacinação no Brasil esteja sendo conduzido de forma tão lenta e insuficiente e, neste 27 

contexto, lamentavelmente, iremos passar das 350 mil vítimas, pois o país só vacinou 28 

3% da população. Contudo, destacou que o IFPR Campo Largo está fazendo a sua 29 

parte e, tão logo, a Prefeitura Municipal solicitou o espaço, de imediato autorizamos o 30 

uso do estacionamento para colaborar com a imunização da população. b) Conclusão 31 

do Processo de Seleção para a contratação de mais um Intérprete de Libras: foi 32 

concluído o processo de seleção para contratação de mais um tradutor e intérprete de 33 

libras. Esclareceu que, esta é uma necessidade para o campus, mas, com a questão da 34 

pandemia e a suspensão do calendário, esta contratação não chegou a ser feita no ano 35 



 

 

passado. Eram duas candidatas, mas uma foi desclassificada e a candidata que tinha 36 

sido aprovada não quis assumir. Então, foi realizado um novo processo, como o Edital 37 

publicado no final do ano passado e tivemos dois candidatos novamente. Esclareceu 38 

que essa foi uma última vaga preenchida com esse formato de contratação (código de 39 

vaga/PSS), eis que as novas contratações serão realizadas por demanda, mediante a 40 

prestação de serviços de terceirização, precedidos de prévia licitação. c) Implantação do 41 

PSL e Corpo de Bombeiros: há uma série de ações para as questões de 42 

sustentabilidade e redução de gastos no campus. Entre estas, teremos a substituição 43 

parcial da energia elétrica por fontes de energia limpa. Está em pleno andamento à 44 

implantação e prestes a entrar em funcionamento a nossa Usina Fotovoltaica. 45 

Conseguimos, também, cumprir praticamente todas as exigências em relação à 46 

aprovação do projeto do Corpo Bombeiro. Esta aprovação demorou em função da 47 

complexidade e da falta de recursos financeiros. d) Decisão do CODIR sobre a 48 

Reestruturação do EaD: na Primeira Reunião Ordinária do CODIR (Colégio Dirigente do 49 

IFPR) ficou ajustado que a Diretoria de Educação a Distância passará por uma 50 

reestruturação administrativa  e, com isso, a EaD passará a pertencer à Pró-Reitoria de 51 

Ensino, visto que é uma das modalidades existentes de ensino. Lembrou que no ano 52 

passado foi cancelado, de forma abrupta, a oferta dos cursos EaD, eis que era baseada 53 

em Termos de Execução Descentralizada (TED), firmado com o Governo Federal, por 54 

meio do programa Novos Caminhos e, simplesmente, quando chegou o momento para 55 

concluir o processo de seleção, os recursos foram cancelados. Assim, para retomar, 56 

precisamos reestruturar os cursos na modalidade EaD (por dentro de toda a estrutura do 57 

IFPR), para não mais depender destas liberações de recursos de TEDs. e) Liberação do 58 

Orçamento 2021 somente no mês de Abril: o Professor Madureira esclareceu que 59 

continuamos sem orçamento liberado. A previsão da votação do Orçamento no 60 

Congresso Nacional é para o dia 24 de março, mais o prazo de 15 dias para a sanção 61 

presidencial. f) Processo Seletivo/Sorteio Público: serão realizados os Sorteios Públicos 62 

para o Processo Seletivo 2021, com transmissão ao vivo pelo canal do YouTube. 63 

Destacou que houve um excelente número de inscrições e isso reflete o reconhecimento 64 

do Instituto como instituição de ensino de qualidade. g) Cronograma para o Processo 65 

Seletivo dos Cursos Superiores: o critério de seleção no processo seletivo dos cursos 66 

superiores será a nota do ENEM, com o uso ampliado das notas de qualquer ano, desde 67 

2009, ano que foi implantado no país. Com isso, será possível acolher e incluir as 68 

pessoas que estão há muito tempo fora da escola. O Edital está previsto para ser 69 

publicado no final desse mês (31 de março), seguido de 40 dias de inscrição. O 70 



 

 

resultado está previsto para o dia 7 de junho. Ato contínuo, ocorrerão as bancas de 71 

renda e heteroidentificação (14 a 18 de julho) e o resultado definitivo. O Professor 72 

Rodrigo ressaltou que a deliberação sobre a utilização do Enem em qualquer um dos 73 

anos anteriores é importantíssima, visto que se considerássemos somente os mais 74 

recentes, fecharíamos a porta para muita gente. O representante discente, Davi Maia, 75 

indagou se o IFPR utilizará o SISU. O Professor Madureira esclareceu que a seleção 76 

não será pelo SISU. Cada candidato irá digitar as suas notas do ENEM, lançado no seu 77 

histórico. Depois, uma vez classificados, cada candidato irá comprovar com o Boletim 78 

que é gerado na página do INEP. Todo sistema de matrícula será nosso, via sistema 79 

acadêmico do Instituto.  III – Ordem do dia: Feito os informes, passou-se a ordem do 80 

dia.  3.1) Direção de Ensino: a) Ações de Ensino: A Professora Luciane fez uso da 81 

palavra e iniciou comentando que, apesar de estarmos no ano civil de 2021, ainda 82 

estamos no ano letivo de 2020, com previsão para encerramento no dia 11 de Junho, 83 

conforme calendário aprovado por esse colegiado. Disse que as ofertas dos 84 

componentes estão sendo realizada em blocos, forma esta que tem sido bastante 85 

elogiada pelos estudantes. A preocupação tem sido com a saúde mental dos 86 

estudantes, nesse contexto de trabalho, novas rotinas têm surgido e esse formato por 87 

blocos, com a concentração de componentes, tem facilitado muito os estudos, apesar 88 

das limitações de acesso à internet, infraestrutura e, é claro, a socialização das 89 

relações. Vários professores estão gravando suas aulas práticas no campus, seguindo 90 

todos os protocolos de segurança recomendados pelas autoridades sanitárias. Outros 91 

professores têm feito o acautelamento de alguns equipamentos, levando-os para o seu 92 

ambiente domiciliar, mantendo, assim, o vínculo com o nosso estudante e a realização 93 

das atividades práticas possíveis neste contexto do ensino remoto.  b) Elaboração do 94 

Calendário de 2021: ainda faltam algumas informações, mas para cumprir o ano letivo 95 

de 2021, será necessário realizar aulas/atividade de ensino aos sábados. Serão dois 96 

calendários juntos: 2020 e, a partir de abril, 2021 para os calouros do EM (integrados e 97 

subsequentes). Comentou que muitos estudantes estão trancando seus cursos e outros 98 

estão buscando o destrancamento, com muitas idas e vindas, principalmente em razão 99 

da dificuldade do ensino remoto. Aventou a possibilidade de, em julho, um retorno 100 

presencial gradativo, a depender do contexto da pandemia, registrando que caberá ao 101 

CONSUP definir quando será o retorno às atividades presenciais. Agradeceu o 102 

envolvimento de todos os professores, coordenadores de cursos e técnicos 103 

administrativos, que estão buscando, cada um do seu modo, o melhor para o IFPR.  c) 104 

Quantitativo de Alunos Ativos, trancamentos e transferências: apresentou os dados da 105 



 

 

Secretaria Acadêmica, atualizados até o dia 25/02/2021. Ensino Médio Integrado 2020: 106 

322 estudantes; em 2021: 315. Cursos subsequentes 2020: 345 estudantes; em 2021: 107 

344. Proeja 63. Cursos Superiores 170. FIC Espanhol: 41. Total de estudantes ativos em 108 

2020: 981  e ativos em 2021 são 972. Ressalvou que estes números não são definitivos, 109 

pois ainda falta computar os trancamentos e as transferências. Trancamentos: o cenário 110 

de trancamento é o seguinte: Curso Técnico em Mecânica: 84 estudantes; Proeja: 05; 111 

Superiores: 27. Considerando os anos de 2020/2021 (ano letivo de 2020), 39 estudantes 112 

do ensino médio pediram transferência. Subsequentes e Cursos Superiores não tiveram 113 

transferências. Cancelamentos: 13 no Subsequente e 19 nos Cursos Superiores, 114 

fechando 2020 com 64 transferências. Disse que estes números preocupam, entretanto, 115 

estão dentro do previsível para esse contexto de pandemia.  Assim, considerando estas 116 

baixas, oficialmente, hoje (fevereiro de 2021) estamos com 770 fazendo ensino remoto. 117 

d) Processo Seletivo: em relação ao ano de 2019, os números não são tão diferentes. 118 

Em 2019 foram 830 inscritos; em 2020 foram 635. Tivemos 594 pagantes este ano. Se 119 

olharmos o nosso contexto, apesar da diminuição numérica, o número de inscrições foi 120 

satisfatório. Ao final da fala, a Professora Luciane colocou-se à disposição para maiores 121 

esclarecimentos, caso houvesse ainda alguma dúvida dos membros presentes na 122 

reunião. O Professor Madureira fez uso da palavra para duas considerações importantes 123 

acerca da apresentação da Professora Luciane. a) Apesar do cenário, de todos esses 124 

dados aparentemente negativos, há a confirmação do reconhecimento do IFPR como 125 

instituição de qualidade. Destacou o Curso Técnico em Administração que, desde que 126 

foi lançado, sempre foi o curso com maior número de inscritos e, para 2021 não 127 

disponibilizamos oferta, pois, foi substituído pelo Curso Superior de Processos 128 

Gerenciais. b) Quanto ao número de trancamentos, disse que há alunos que preferem 129 

esperar mais um a  dois anos para terem aulas presenciais.  Aberta a palavra, o membro 130 

Osmar, representante dos pais, indagou se as aulas do ano letivo de 2021 iniciarão em 131 

julho. A Professora Luciane informou que, para os novos estudantes do EM (integrados 132 

e subsequentes), a previsão é 07 de Abril e, para os veteranos a previsão é início de 133 

Julho (calendário ainda será elaborado, discutido e aprovado).  Osmar, então, fez um 134 

questionamento sobre como ficariam os prazos para os vestibulares de 2022.  A 135 

Professora Luciane salientou que a preocupação do Osmar é muito importante. Disse 136 

que a grande maioria das instituições também está nesta mesma perspectiva, e que, 137 

agora, vamos avançar com relação à carga horária, incluindo os sábados letivos  para o 138 

cumprimento de 200 dias letivos, visando concluir o ano de 2021 em abril de 2022 139 

(previsão). As universidades estão com olhar diferenciado para esse atraso nos 140 



 

 

calendários e isso continuará no próximo ano. Assim, muito provavelmente nenhuma 141 

universidade vai fazer processo seletivo em janeiro ou fevereiro de 2022. O Professor 142 

Madureira complementou a fala da professora Luciane, destacando que a exigência 143 

legal de 200 dias letivos para 2021 decorre da aprovação, no Congresso, da Lei 14.042, 144 

de 21 de abril e a Portaria saiu do MEC no dia 30. O Professor Antônio disse que está 145 

bastante envolvido com os alunos nesta questão. A primeira fase do vestibular da 146 

Federal do Paraná foi marcada para o dia 28 de março, a UTFPR e as Universidades 147 

Estaduais seguirão este mesmo padrão; chegou a ligar para a Universidade Positivo. 148 

Assim, acredita que as universidades privadas que têm interesse em alunos das escolas 149 

públicas também seguirão atrasando seus processos seletivos. Comentou que está 150 

fazendo com os alunos, para aqueles que têm interesse, atividades preparatórias para 151 

os vestibulares. 3.2. Direção de Planejamento e Administração: a) Apreciação da 152 

Execução Orçamentária de 2020 e Orçamento de 2021. O diretor Lúcio Schulz Júnior 153 

detalhou a Execução Orçamentária do campus em 2020, com custeio, capital, acervo e 154 

capacitação, no total de R$ 1.873.701,97 (um milhão, oitocentos e setenta e três mil, 155 

setecentos e um reais e noventa e sete centavos). Comentou que, apesar do cenário da 156 

pandemia, o setor administrativo intensificou seus trabalhos durante o ano passado. 157 

Disse que foi realizado o Curso de Brigada de Incêndio, etapa importante para a 158 

liberação do corpo de bombeiros e para o alvará de funcionamento. Foram compradas 159 

máscaras e álcool em gel com recursos destinados à prevenção da pandemia. Informou 160 

que toda a execução detalhada por empenhos está no site do campus. Destacou 161 

algumas realizações do campus: foram mantidos os terceirizados, em seus postos de 162 

trabalho e, por não ter alunos durante o ano passado, economizou-se energia elétrica e 163 

água; foram realizadas inúmeras reformas para as adequações de demanda do corpo 164 

de bombeiros, limpeza do barracão que tinha caído o telhado; foi iniciada a instalação 165 

da usina fotovoltaica; foi implementado o almoxarifado virtual, modelo já adotado em 166 

outras instituições, por meio de um processo por uma carona do Instituto Federal do Sul 167 

de Minas; foi realizada uma nova contratação de manutenção predial, pois pretendemos 168 

colocar o piso da quadra, troca de calhas do bloco didático e do bloco multiuso para 169 

sanar o problema de infiltração; precisamos realizar umas melhorias nos laboratórios e, 170 

por fim, solicitar nova vistoria do Corpo de Bombeiros. No monitoramento eletrônico, 171 

estamos com 40 câmeras e 105 sensores em praticamente todas as salas e espaços do 172 

campus. Com isso, pudemos reduzir a quantidade de vigilantes. Não temos mais 173 

vigilantes no período diurno, com uma redução significativa no custo; foram mantidos 174 

apenas o vigilante noturno e nos finais de semana e feriados (diurno e noturno). b) 175 



 

 

Orçamento de 2021: informou que houve uma redução de R$ 621.249,00 (seiscentos e 176 

vinte e um mil, duzentos e quarenta e nove reais) na previsão da LOA para o orçamento 177 

de 2021, sendo que 58,4% estão condicionados à aprovação legislativa prevista no 178 

inciso III, art. 167, da Constituição Federal. Lamentou a redução, comentando que no 179 

final de março a parte condicionada deverá ser liberada pelo Congresso Nacional, pois, 180 

caso contrário, as Universidades e os Institutos não conseguirão manter as portas 181 

abertas. Ao final, agradeceu o empenho de toda a equipe administrativa por todas as 182 

importantes realizações de 2020. Os Professores Alexandre Sassaki e Antônio 183 

parabenizaram a Equipe Administrativa pelos relevantes trabalhos realizados em 2020. 184 

Após a apresentação da Direção Administrativa, o Professor Madureira fez dois 185 

comentários: a) Relembrou que o Orçamento e a Execução estão publicados no site do 186 

campus; e b) Demonstrou preocupação com a redução orçamentária para 2021, 187 

destacando que, inclusive, a folha de pagamento dos funcionários, neste ano, está 188 

condicionada e que, caso o orçamento não seja aprovado, há riscos de comprometer a 189 

folha de pagamento. O Diretor de Administração comentou que além da preocupação da 190 

administração com o orçamento, até o mês de março receberemos somente 1/18 avos 191 

da LOA, o que representa, tão somente, 2,5% por mês, que cobre apenas 35% dos 192 

nossos contratos. Ou seja, para realizar os pagamentos referentes a janeiro, teremos 193 

que acumular os repasses de janeiro, fevereiro e março. Isso trará reflexos diretos nas 194 

empresas, comprometendo o giro de capital das terceirizadas. Por fim, apresentou um 195 

gráfico, demonstrando a “evolução” do orçamento do campus no período de 2017 a 196 

2021, demonstrando que, enquanto a quantidade de alunos aumentou, de 600 para 197 

1000, o nosso orçamento só caiu.  IV - Comunicação dos Membros. Sem inscrições. 198 

Ao final da reunião, o Presidente do Colegiado, agradeceu a presença de todos(as), 199 

comentando que foi aprovada a eleição dos membros do CODIC para o biênio 2021-200 

2023, que ocorrerá de forma online no início de abril.  Nada mais havendo a tratar, foi 201 

encerrada a sessão às 12 horas e 18 minutos da qual eu, Estanislau Velasco Junior, 202 

lavrei a presente ata, que segue assinada por mim e pelos demais presentes. 203 


